

fessent une telle opinion d'intolérance à l'égard du son que parce qu'ils l'ont utilisé sans les précautions requises. Or, quel est l'aliment qui, distribué sans mesure et dans de mauvaises conditions, ne puisse devenir nuisible ?

Cependant si nous consultons certaines analyses que nous tenons pour très-précises, nous trouvons que le son est composé, en majeure partie, de corps essentiellement propres à la nutrition. Les faits pratiques prouvent, d'ailleurs, que son intervention judicieusement réglée, dans l'alimentation des races chevaline bovine et porcine, ne manque jamais d'être suivi des meilleurs effets, en quoi il n'y a que de très-naturel et de parfaitement concevable.

Comparé à la farine dont il a été séparé par le blutage, le son présente, à la vérité, une proportion de ligneux plus forte de 5 à 6 p. 100. Mais il contient, en revanche, beaucoup plus de matières azotées, à peu près le double des matières grasses, une quantité infiniment plus marquée de matières salines, et, en outre, deux principes aromatiques dont l'absence est constante dans la fleur de farine. Tous ces produits végétaux sont doués d'une grande puissance alimentaire, et, offerts à l'économie animale sous une forme digestible, ils doivent, on le comprend y jouer un rôle à la fois actif et utile.

Choses et autres.

Bulletin mensuel de la récolte pour le mois d'août 1889 publié par le département d'agriculture de la province de Québec.—Les pluies de la fin de juillet et du commencement d'août ont fait un peu de dommage aux récoltes sur pied.

L'avoine et les autres grains mûrissent bien dans ce district. Les patates commencent à être affectées par la rouille dans certaines localités, principalement dans les terrains bas, mais sur le tout la récolte n'en souffrira pas beaucoup. Quelques jours de beau temps et de chaleur, comme ces derniers jours, auront un bienfaisant effet sur les grains qui ne sont pas encore récoltés.

Les rapports de toutes les sociétés d'Agriculture des divers comtés de cette province sont très rassurants, comme le constate le résumé suivant :

RÉSUMÉ GÉNÉRAL

- Foin, très beau.
- Blé, beau, de 20 à 30 minots à l'arpent.
- Orge, belle, de 20 à 30 minots à l'arpent.
- Avoine, très belle, de 30 à 40 minots à l'arpent.
- Sarrasin, beau.
- Pois, beaux, de 12 à 15 minots à l'arpent.
- Blé-d'Inde, assez beau.
- Patates, belles.
- Récoltes racines, très belles.
- Culture pour silos, excellente.
- Tabac, très beau.
- Fruits, beaucoup au-dessous de la moyenne.

TEMPS.

Température, moyenne 72°
Le mois d'août a été pluvieux, et quelques dommages ont été causés dans certaines localités par la grêle.

Par ordre,

GEORGES LECLERE,
Directeur de l'Agriculture, etc.

Québec, 1er septembre 1889.

Le congrès contre l'abus du tabac a excité en France l'ardeur des partisans de cette plante.

Deux mémoires ont été adressés, l'un à l'Académie de médecine, l'autre à l'Académie des sciences sur les qualités médicales du tabac.

Un médecin italien recommande énergiquement le tabac. De nombreuses observations, dont il communique les principales, lui ont prouvé que la fumée du tabac détruit les microbes de la fièvre typhoïde, du choléra de la fièvre jaune et de la phthisie.

Un médecin autrichien, de son côté, signale le tabac comme un remède souverain contre certaines maladies du cœur. Toutefois, ce dernier peut avoir une action nuisible sur le cerveau et il conseil de ne pas fumer avant quarante ans.

Les autorités des plus compétentes portent à 10,000,000 de minots au moins le rendement de la récolte du blé, au Nord-Ouest.

Pour rendre votre voiture facile à laver, frottez-la avec un peu de pétrole avant de l'exposer à la boue, et pour faire disparaître les taches après que vous l'aurez lavée passez dessus un petit linge imbibé d'huile de lin.

Génération du cancer.— On recommande la recette suivante : Prenez des fleurs séchées de trèfle rouge ordinaire, mettez-les dans l'eau chaude, et laissez-les infuser toute la nuit, et faites alors du thé de trèfle rouge. Vous en prendrez, froid, une cuillerée à table, cinq ou six fois par jour. On peut se procurer des fleurs séchées de trèfle lorsque le foin est fauché.

RECETTES

Moyen de guérir les coupures.

Les feuilles de géranium guérissent assez promptement les coupures, écorchures, et autres plaies de ce genre. On prend une ou plusieurs feuilles de cette plante que l'on écrase un peu sur un linge, ou l'applique ainsi sur une plaie, et il arrive souvent qu'une seule feuille suffit pour la guérison. Elle s'attache fortement à la peau, aide au rapprochement des chairs, et cicatrise la blessure en peu de temps.

Moyen pour guérir les panaris.

Versez de l'extrait de saturne ou nitrate de plomb dans une demi-pinte d'eau tiède, jusqu'à ce que l'eau ait la couleur du lait. Avec cette eau blanche formez un cataplasme avec de la mie de pain et faites bouillir jusqu'à la liaison du pain. Mettez soir et matin un cataplasme à chaud ainsi préparé sur le panaris, faites baigner le doigt dans l'eau blanche, et, en cas d'enflure, dans une décoction d'eau émolliente quelconque. En agissant ainsi, on est assuré d'une prompte guérison. Il faut impérieusement enlever les peaux mortes et percer le mal venu à maturité, ce qui se reconnaît facilement.

CANADA,
PROVINCE DE QUÉBEC, } COUR SUPÉRIEURE.
District de Kamouraska }

No. 1250.

Le vingt-six août, mil huit cent quatre-vingt-neuf.

PRESENT :

LE PROTONOTAIRE.

EDWIN JONES, Secrétaire, bourgeois, de la Cité de Québec.

Demander,
vs.

JOSEPH LEBEL, ci-devant de la ville de Fraserville, et actuellement dans les Etats-Unis d'Amérique.

Défendeur.

Il est ordonné au Défendeur de comparaître dans les deux mois.

PELLETIER & PERRAULT.

P. C. S.

POULIOT-D'AMOUR-POULIOT,

Procès Dem.

29 août 1889.—2